

avec l'intention de se soumettre à son magistère et à son gouvernement. Plaise à Dieu que cet heureux événement, que tant de Nos prédécesseurs n'ont pu voir, Nous en soyons favorisé et que ces enfants, dont Nous pleurons l'éloignement par suite de funestes conflits, Nous puissions les accueillir d'un coeur paternel; que le Sauveur Notre Dieu, "dont la volonté est que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité", (I Tim. II, 4.) daigne nous entendre quand Nous le supplions de toutes nos forces de bien vouloir ramener à l'unité de l'Eglise toutes ces âmes errantes. En cette question on ne peut plus grave Nous faisons appel et Nous voulons qu'on recoure à l'intercession de la Bienheureuse Vierge Marie, Mère de la divine grâce, triomphatrice de toutes les hérésies, auxilia-trice des chrétiens, afin qu'elle Nous obtienne de voir briller au plus tôt ce jour si désiré où tous les hommes entendront la voix de son divin Fils "en demeurant fidèles à l'unité de l'Esprit Saint dans les liens de la paix." (Eph. IV, 3.)

Vénérables Frères, vous savez maintenant combien ce voeu Nous est cher; Nous désirons aussi que tous Nos fils le sachent: non pas seulement Nos fils catholiques, mais encore tous ceux qui vivent séparés de Nous; pour ces derniers, s'ils implorent dans une humble prière les lumières célestes, nul doute qu'ils ne reconnaissent la seule et véritable Eglise de Jésus-Christ et qu'ils viennent enfin s'unir à nous dans les liens d'une charité parfaite. Confiant dans cet espoir, et comme gage des faveurs divines, ainsi qu'en témoignage de Notre bienveillance paternelle, Nous vous accordons de tout coeur à vous, Vénérables Frères, à votre clergé et à vos fidèles, la Bénédiction Apostolique.

Donné à Rome, près Saint-Pierre, le 6 janvier, en la fête de l'Epiphanie de Notre-Seigneur Jésus-Christ, l'an mil neuf cent vingt-huit, la sixième de Notre Pontificat.

PIE XI, Pape.



### "NOS RESPONSABILITES INTELLECTUELLES"

M. l'abbé Lionel Groulx, professeur d'histoire du Canada à l'Université de Montréal, a prononcé le 9 février, lors de l'attribution des "Prix d'action intellectuelle" fondés par l'A. C. J. C., une forte conférence sur "Nos Responsabilités intellectuelles."

"Quel est le rôle de l'écrivain catholique ?

"Quels sont les devoirs des intellectuels envers notre nationalité ?

"Est-il permis à un peuple de deux ou trois millions de catholiques de dire la même chose que les autres, se contenter de